

BAB 3

METODE PENELITIAN

3.1 Pendekatan Penelitian

Penelitian ini tidak hanya mengkaji metafora peribahasa dalam bahasa Indonesia dari kebahasaannya, tetapi juga segi sosial budayanya. Oleh karena itu, peneliti menggunakan pendekatan teoretis antropinguistik untuk membahas data dalam penelitian ini.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif. Pendekatan kualitatif merupakan cabang ilmu humaniora yang unik karena itu, meskipun tidak menolak penelitian kuantitatif penelitian budaya cenderung ke arah kualitatif (Endraswara, 2003:14).

Endraswara (2003: 16) menjelaskan bahwa penelitian kualitatif budaya dipandang penting, untuk melihat kondisi yang tidak mungkin dijangkau dengan rumus-rumus kuantitatif. Penelitian ini lebih menitik beratkan pada keutuhan (*entity*) sebuah budaya, bukan memandang budaya secara parsial.

Sejalan dengan pendekatan penelitian yang digunakan, maka model yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis konten. Analisis konten bertujuan untuk membuat inferensi sebuah pesan fenomena budaya. Hal ini lebih banyak ke arah kajian simbolik pesan budaya itu sendiri. Itu sebabnya analisis konten boleh dikatakan salah satu ragam penelitian budaya yang dimungkinkan menghasilkan inferensi valid. Analisis konten harus berlandaskan rumusan eksplisit (Endraswara, 2003:81). Penelitian ini akan mengungkap nilai-nilai metafora hewan dalam peribahasa bahasa Indonesia.

3.2 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti adalah dengan teknik studi dokumentasi dan teknik catat.

1) Studi Dokumentasi

Teknik studi dokumentasi dilakukan pada berbagai dokumen yang memuat tentang peribahasa, baik dari segi pengertian dari peribahasa itu sendiri maupun kumpulan mengenai peribahasanya.

2) Teknik Catat

Teknik catat adalah teknik lanjutan yang digunakan peneliti untuk mengumpulkan data- data yang diperoleh dari sumber data.

3.3 Teknik Analisis Data

Setelah semua data yang dibutuhkan oleh peneliti dikumpulkan, langkah selanjutnya yaitu peneliti melakukan reduksi data. Reduksi data ini bertujuan untuk menyortir data yang tidak diperlukan dalam melakukan penelitian. Selanjutnya, data yang sudah direduksi kemudian diklasifikasikan oleh peneliti. Dalam penelitian ini, data yang diambil berupa peribahasa-peribahasa yang mengandung metafora hewan. Setelah diklasifikasikan, kemudian data tersebut dianalisis dengan kerangka teori yang digunakan. Pada tahap akhir, peneliti membuat simpulan dari apa yang telah peneliti uraikan pada analisis- analisis sebelumnya.

3.4 Instrumen Penelitian

Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah kartu data yang memuat nomor kode, data peribahasa yang ditemukan dan analisis. Berikut ini contoh kartu data yang akan digunakan dalam penelitian ini.